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ALAS FURTIVAS
                          AHORA SIN MAQUILLAJE y SIN LENTEJUELAS
[2008-12-09]                           

                      
                                                                                                                                          No es divorcio y tampoco separación, sino cese de la convivencia por el momento. Angel Pavlosky ha dejado a la Señora Pavlosky, lo cual no es nuevo para ella, porque desde siempre se ha presentado najo el título de &quot;dejada&quot;.                      
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No es divorcio y tampoco separación, sino cese de la convivencia por el momento. Angel
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Pavlosky
ha dejado a la 
Señora Pavlosky
, lo cual no es nuevo para ella, porque desde siempre se ha presentado najo el título de 
“dejada”
.

                                                        
    -  Ella es unos treinta y tantos años más joven que yo – precisa Ángel. He prescindido de
ella en esta ocasión.  
                        

                          

LO MÍO VA ENTRE 
                          LO QUE QUISIMOS SER Y LO QUE SOMOS

                          

La tal “ella” le ha acompañado buena parte de su carrera teatral: Pavlosky y su orquesta de
señoritas , Pavlosky en
concierto , Pavlosky,
esa mujer inoxidable
, 
Pavlosky (solo ella). 
Ella es una fulgurante estrella de clase trabajadora, que también interpreta.

                                                                                                                                
    -  En esta ocasión parto del masculino muy en singular – insiste Ángel . Es la propuesta más difícil con la que me he encarado. ¿Por qué? Todos tenemos nuestras ilusiones, día a día, en el trabajo y esto, lamentablemente, es verdad aunque esas ilusiones se enmascaran. Lo mío va entre lo que quisimos ser y lo que somos. Lo que pensamos ser al ponernos retos en nuestra adolescencia y lo que somos ahora. Lo que soy yo ahora. Lo cual no quiere decir frustración. Sería horrible una vida con perpetuos adolescentes poniéndose retos o ancianos desencantados. En medio está la vida y esto es lo que somos, aunque en clave de sátira.
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                                      ÁNGEL PAVLOSKY (2008)
FOTO: CHICHO                                   
                                                                                  

En la presentación, Mario Gas, director del Teatro Español, tras trazar su perfil como…

                                                        
    -  De innecesario presentar a alguien que no hay que presentar, pues es de sobras
conocido su gran talento y las cualidades de un actor que hace de todo, por la que se confunde
actor y personaje. No sé si conocí antes a Pavlosky, a la Señora o a Ángel. Se parecen
mucho.           
               

                          

SALE A ESCENA  DESAMPARADO Y,
                          METAFÓRICAMENTE, DESNUDO

                          

Los que le hemos seguido de cerca también tenemos esa misma impresión. ¿Dónde están los
límites? No obstante con Alas Furtivas advierte que es más él y rechaza todo calificativo de mo
nólogo
, aunque en el dossier de prensa al citar su curriculum indica: 
Alas Furtivas
(
Monólogo
).
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    -  La palabra monólogo me da respeto y temor. A la gente cuando se le advierte que el
espectáculo es un monólogo, le tira para atrás. El monólogo, el
momento culmen en toda obra de teatro, ahora ha cambiado. Hoy se utiliza para un género que
pretende hacer reír y que se trata de un texto escrito por un guionista. Lo mío no va por ahí.
Prefiero llamarle “soliloquio”, que era
la palabra que se empleaban anteriormente.  
                         

                          

En esta ocasión Ángel sale desamparado y, metafóricamente, desnudo.

                                                                                                                                

                                      LAS TROYANAS (2008)
                                      ÁNGEL PAVLOSVSKY(como PALAS ATENEA )
                                     
    -  Es más difícil porque hablo en primera persona y pretendo no mentir. A esto hay que añadir que pretendo que sea entretenido para el espectador, lo cual no quiere decir cómico, y al mismo tiempo emocionante. Cuando hago un espectáculo, intento que suceda lo que yo busco como espectador: entretener, emocionar y amar ese espectáculo. No se trata de hacer reír constantemente, sino convenís er. Llega un momento en el espectáculo en que me pregunto: ¿qué sentido tiene todo esto? Se trata de averiguar ¿qué pintamos aquí?  Lo que ocurre es que muchas veces…, ahoramismo por ejemplo actúo…, como cadauno de nosotros represento el rol que me ha tocado en la vida como es el de ser un soñador. Y me pregunto ¿qué sentido tiene?  Explicarlo me resulta bastante difícil. Esto es lo que quiero hacer y disfruto con ello, lo cual no quita que si me llaman para hacer otra cosa de teatro también disfruto mucho. Por ejemplo hace poco aquí hice de Palas Atenea  en Las Troyanas  o Historia de un soldado o Le Frigo  de Copi en el Festival de Otoño de París, y los disfruté.

                                  
                                                                                  

SOY INTROVERTIDO, HABLO POCO 
                          Y ESCUCHO MUCHO.

                          

Ese enamoramiento que desea en Alas Furtivas lo tiene más duro:

                                                                                                                                
    -  Con ella – la Señora Pavlosky  - , dominaba muy bien la técnica de enamorar. Ella tiene un desparpajado aprendido y si no una elegancia que maneja con mucha habilidad e ingenio. Yo no soy así en la vida real. Soy introvertido, hablo poco y escucho mucho. Ahora sin maquillaje, sin lentejuelas y sin nada que no fuera imprescindible, y si hay una silla es  porque tengo que sentarme… Bueno, lo único que si es importante es la iluminación que está muy cuidada. Pero no hay tampoco música y los espectadores no me tienen que aguantar cantando. Necesito un espacio en donde puedas tocar al espectador de la primera fila. Y desde este punto de vista esta sala pequeña del Teatro Español es ideal.
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                                      ESTE ES MI LUGAR (1987)
ÁNGEL PAVLOSKY
FOTO: J. R. DÍAZ SANDE                                  
                                                                                  

ESTE PERSONAJE NACIÓ EN EL 2003
                          Y HA IDO CRECIENDO Y DESPRENDIÉNDOSE
                          DEL MAQUILLAJE

                          

Este personaje, término no muy adecuado por esa sfumatura – degradado - de fronteras entre 
Ángel 
y su nueva creación, se ha ido gestando poco a poco.

                                                                                                                                
    -  Se puede decir que el germen surgió en el 2003 cuando se inauguró la Sala Princesa del Centro Dramático Nacional en el Teatro María Guerrero . Se hizo una semana y tuvo estupendas críticas pero lo dejé. En Mayo de 2004 hice otro espectáculo y posteriormente un musical en el Círculo de Bellas Artes de Madrid. Volví a él porque, dada mi precaria producción con respecto a los espectáculos, éste era muy fácil para ir de gira y nada costoso. Actué en Barcelona y fui de gira. En todo este proceso el personaje se fue enriqueciendo y creciendo. Decidí conservar el título original, pero ya noS algo como la primera vez. Era una especie de “streptease”, pero desnudo no podía salir yopté por un precioso pijama dorado. Me gusta estar en pijama. Después vi que una señora salía en un anuncio con un pijama dorado y posteriormente en Escenas de Matrimonio salen frecuentemente en pijama, así que lo quité y el pijama me lo pongo solamente en el camerino.
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                                      ÁNGEL PAVLOSKY                                  
                                                                                  

Ángel emplea la palabra personaje para ese ser de Alas Furtivas y al mismo tiempo parece
identificarlo consigo mismo. Este trasiego de teatro y vida es algo habitual en él, incluso cuando
se ocultaba tras la Señora, o ¿no se ocultaba?

                                                                                                                                

                                      ALAS FURTIVAS(2008)
ÁNGEL PAVLOSKY
FOTO: J. R. DÍAZ SANDE                                       
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    -  Es que lo más difícil es reconocer lo que somos con todas nuestras contradicciones y darlo desde un punto de vista exacto. Hay que hallarlo fuera del escenario. Cuando no actúo, y Mario Gas  me conoce bien, escucho más que hablo. Quien me conoce fuera dice “¡qué muermo!” Aquí actúo y hablo como en cualquier espectáculo, exagero pero no miento. Intento mostrar la verdad en el teatro, algo que en el teatro no hay mucho. De todos modos la confusión entre yo y ella la creaba sin querer cuando, aunque nunca me sentí muy ella, como sabía cómo reaccionaría ella, hablaba en femenino, Por eso pedí que me corrigieran, incluso al público, si eso sucedía. Aquí intento mostrar una parte de mí.

                                  
                                                                                  

ES UNA REFLEXIÓN SOBRE EL PODER
                          Y YO ENFRENTE DE ÉL.
                          DESTESTO A LA GENTE MUY CUERDA

                          

El soliloquio de Ángel destila cierta filosofía que él define como…

                                                        
    -  …una reflexión sobre el poder y yo frente a él. Va más allá de la política concreta de
ahora. Un poder que no ambiciono, mientras no pierda el poder de convocatoria que es lo que
importa. Yo detesto a la gente muy cuerda que vive feliz con su cordura y que se une con una
cuerda y tienen cuerderitos. Además nos gobiernan personas cuerdas. Los cuerdos no me
gustan.                           

                          

Cordura es similar a “cabeza bien amueblada”

                                                        
    -  Lo que sucede es que hay gente que la rellena de muebles y los cambia de sitio cada día.
Todos los que nos gobiernan están muy informados, pero la cabeza no se puede amueblar con
informaciones sino con conocimiento y parece que eso no se lleva. Cuando hablo los que nos
gobiernan me refiero a un concepto más de globalización y no tanto de la actualidad.        
                  

                          

PROMETO QUE NO HAY TEXTO 
                          Y QUE POR LO TANTO 
                          NO LO TENGO APRENDIDO DE MEMORIA

                          

Rechazado el apelativo de monólogo y el que un texto esté escrito, hay que pensar que Alas
Furtivas
no tiene un guión cerrado y sí bastante de improvisación.

                                                                                                                                
    -  Al inicio los técnicos del teatro estaban aterrorizados al no entregárseles un texto escrito. No lo hay. Sé de lo que voy a hablar. Hay un número determinado de escenas, pero tengo tanto material de cada una de ellas que ese es el primer problema: ¿Por qué abarcar más de lo necesario? Y no sé la respuesta. Cuento anécdotas y me doy cuenta de que tengo que cortar lo que viene después Prometo que no hay texto y que por lo tanto no lo tengo aprendido de memoria. Sé lo que voy a decir y busco la palabra exacta para ese momento y ese público. Una misma situación la puedo cambiar según la intención. La puedo decir enfadado o riendo. Eso depende de la carga emocional del momento.
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                                      (1983)

                                  
                                                                                  

A pesar de que hay un minimalismo escénico, sí existen las luces que las califica de “cuidadas”.

                                                        
    -  Lo único que tengo marcado son los “pies” – entradas para efectos o parlamentos – para
el técnico de luces…, el cambio de luz es importante…,  que procuro no sean palabras pues al
no seguir un texto escrito le volvería loco. Tenemos otros códigos. Con todo, a pesar de esta
libertad, tampoco el espectáculo cambia diariamente. Sé por donde tengo que ir y varío según
la realidad mía. Lo que me pasa en ese día y en ese momento. Esto es fascinante para mí. La
gente duda de esta variedad y repite para ver si es verdad. Este cambiar se debe a que me
siento diferente en cada momento. Lo que si garantizo es que no hay dos funciones iguales.  
                         

                          

NECESIDAD DE ALAS FURTIVAS
                          PARA LOS MOMENTOS EN QUE SE PIENSA
                          “NO VOY A PODER”
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El título Alas Furtivas, por lo que tiene de Furtivas puede sugerir este “soliloquio” es un modo
de sobrevolar sobre lo que no debemos decir directamente.

                                                                                                                                

                                      ALAS FURTIVAS(2008)
ÁNGEL PAVLOSKY
FOTO: CHICHO                                       
    -  No, no va por ahí. Esa insinuación es preciosa, pues muchas veces es preciso sobrevolar sitios en los que no se permite volar. Pero no, no va por ahí el significado del título. El título más bien se refiere a que cualquier persona que intenta comunicar y emocionar no se puede hacer sólo con palabras y hay momentos... Me pasa todos los días. Hay un momento en que me digo “no voy a poder” Cuando esto te sucede, si no tienes esas alas furtivas para que tu corazón se abra ese día ¿qué haces? Notas que no despegas y tienes que hacerte de alas furtivas. Y se logra y se puede remontar el vuelo. Al final siempre se puede.

                                  
                                                                                  

Hay ciertas coincidencias en Pavlosky: el nombre de ángel y la alusión a las alas. La pregunta
es si existe alguna relación.

                                                        
    -  Noooo – ríe – pero un día… mira, lo voy a contar en la función… Estaba haciendo el
espectáculo Rimel y Castigo y preguntaba al público “¿cómo me ven? Y
oigo una voz que reconocí como la de 
Gloria Fuertes
que me dijo 
–imita la peculiar voz de 
Gloria
–
“Tú debes ser como seas, más te pintas, más te afeas”
. Le contesté 
“¿me ves así?”
y ella respondió: 
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“Yo como toda la sala, veo a un ángel tocado del ala”
. Esa es la relación que puedo tener con las alas. Lo voy a agregar al espectáculo. No me
siento un ser muy angelical y no creo…bueno a lo mejor existen, pero lo que no creo en
ángeles con alitas de pollo, como los pintan.   
                         

                          

YO SOY UN CÓMICO, 
                          EN EL MEJOR SENTIDO 
                          DE LOS CÓMICOS DE ANTES

                          

Pavlosky se descolgó por Madrid, en 1982 con Orquesta de señoritas y fue algo así como un
terremoto teatral. Con motivo de su estreno 
Este es mi lugar
en el desaparecido Teatro Martín, me tocó subir al escenario, como también a otros, y
seguimos las órdenes de la 
Gran Pavlosky
. Me llamó poderosamente la atención el cambio de personalidad cuando la 
Gran Pavlosky
se metía entre cajas con nosotros. A pesar del ampuloso vestuario y el pesado maquillaje, 
la 
Pavlosky
se transformaba en 
Ángel
y actuaba como un meticuloso director de escena, conocedor de todos los trucos del teatro. 

                                                                                                                                
    -  Bueno, es que yo soy un cómico, en el mejor sentido de los cómicos de antes que no conocí, con un poco de técnica aprendida y sé cómo se ponen las luces, con conocimientos de dirección para dirigirme y dirigir a los demás. No soy dramaturgo en el sentido profundo del término, pero creo textos que no valen para ser publicados ni para ser transferidos a otros. No soy creador, decir esto sería demasiado, pero sí trabajo con toda la seriedad y responsabilidad del mundo. Desde las nueve de la mañana hasta las 11 de la noche trabajo en mi espectáculo con los técnicos, que llegaron a reírse en algunos momentos, lo cual no es normal.

                                      

                                  
                                                                                                                
    -  Es un buen síntoma cuando un técnico se ríe en un espectáculo que ensayas – apostilla 
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Mario Gas
.
                         

                                                                                                                                

                                      
    -  Y en ese contacto con los técnicos he aprendido muchas cosas. Una fundamental: si a alguien hay que tratarlo con cariño es a un técnico porque estamos en sus manos. Hay que tratarlos como nos gustaría que nos tratasen a nosotros. Hay quienes al terminar el espectáculo los olvidan y no es así. Estoy tocando temas trascendentales de los que a lo mejor no debo de hablar aquí, pero son temas de los que hablo en el espectáculo. Por lo general no interesa el gusano, sino la seda que produce, yo en este caso hablo de la realidad del gusano.

                                  
                                                                                  

NECESITO SER LIBRE 
                          Y TENER UN MÍNIMO DE CREATIVIDAD. 
                          EN LA TELEVISIÓN ESTO NO ES TAN FÁCIL

                                                                                                                                Ángel Pavlosky  es teatro y su contacto con el público forma parte integrante de él mismo. Se ha asomado a la pantalla de televisión y también ha sido muy bien acogido por ese público que, por una razón u otra, no pisa el teatro. De todos modos sus apariciones son un goteo, más que una cascada. 
    -  La Televisión  es un mundo en el que me permito decir no a muchas propuestas. Necesito ser libre y tener un mínimo de creatividad y en la televisión esto no es tan fácil. De todos modos si me proponen una serie de 2 ó 3 días la acepto, pero soy más feliz en el teatro y la radio por esa libertad que te ofrece el medio.  No, no me preocupa lo televisivo.
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ÉCHALE TEATRO
(2008)

                                  
                                                                                  

Volviendo a esa inseparable simbiosis de realidad y ficción que conviven en la persona de Áng
el Pavlosky
hay que recordar su brillante intervención como maestro de ceremonias en la presentación de
la campaña 
Échale Teatro
: una primera colaboración entre la administración y las empresas privadas de teatro.

                          

Es ya un estilo, tanto en teatro como en las entrevistas y ruedas de prensa, que Ángel
Pavlosky  
mantenga una pausa, unos impases y cuando uno cree que ha terminado el tema y se puede
pasar a otro irrumpe de nuevo con la misma temática:

                                                        
    -  Una vez me preguntó una señora:” ¿por qué no trabaja más en la tele?” Porque
pienso… - vacila
un poco y se confirma en lo dicho –
Porque pienso y ya está.
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